



AMBIENTE CONTAMINADO POR LA GENERACIÓN DE DIÓXIDO DE CARBONO

Uso de leña es un mal necesario

POR LESLIE DE LEÓN · LUNES 6 DE OCTUBRE DE 2014

Expertos señalan que consumo de este recurso se debe a la extrema pobreza.

En la actualidad las amas de casa, en su mayoría de occidente, continúan utilizando leña para cocinar los alimentos para su familia. De acuerdo con Leonel Estrada, técnico del Ministerio de Ambiente y Recursos Naturales (MARN), explicó que el uso de este insumo se da más en los municipios y comunidades de Quetzaltenango, porque el estilo de vida es diferente.

ADEMÁS

Proyectos municipales
 En algunos municipios el Consejo Departamental de Desarrollo (Codede) ha proporcionado estufas mejoradas, principalmente a amas de casa, porque el consumo de leña es mayor en estos lugares.

Añadió que dos son los principales factores que influyen en el consumo, la pobreza que estos lugares enfrentan, porque les es más factible cortar árboles que comprar un cilindro de gas propano, que muchas veces no tiene el peso cabal; además, por la lejanía en que se ubican estas localidades es difícil encontrar una venta de gas.

Uno de los problemas que causa el empleo de leña es la tala inmoderada, que en los últimos años ha aumentado debido al crecimiento de

EN ESTA SECCIÓN



LO DESTACADO
Inspeccionan recicladoras

Negocios dedicados al reciclaje que funcionan en la termi...



LO DESTACADO
Ataque con arma blanca causó la muerte de joven
 El Tribunal Segundo de Sentencia Penal de Quetzaltenango ...

LO ÚLTIMO

- 

22:34 · ACCIÓN XELAJÚ MC
Xelajú vence con autoridad a la U
- 

22:32 · QUETZALTENANGO
Subcomisario es ligado a proceso
- 

22:29 · QUETZALTENANGO
Preocupan extorsiones
- 

22:28 · QUETZALTENANGO
Adiós a carrera del Magisterio
- 

22:26 · QUETZALTENANGO
Celebran el McDía

ENCUESTA

¿Ha llevado alguna vez desechos a una recicladora?

- SÍ
- NO

RECURSOS HUMANOS | elQUETZALTECO

DESTACAMOS

LO MÁS LEÍDO HOY · LO MÁS VISTO
 RECIENTE

- QUETZALTENANGO
 Adiós a carrera del Magisterio
- LO DESTACADO
 Jefe policial ligado a proceso
- QUETZALTENANGO
 Subcomisario es ligado a proceso
- QUETZALTENANGO
 Capturado por robo
- ACCIÓN XELAJÚ MC
 Xelajú vence con autoridad a la U
- EL MUNDO
 Impactante fenómeno

la población, refirió Estrada.

El Instituto de Agricultura, Recursos Naturales y Ambiente (IARNA) de la Universidad Rafael Landívar realizó un perfil ambiental que señala que el 85 por ciento de la población a nivel nacional utiliza leña para consumo domiciliar.

El Consejo Nacional de Áreas Protegidas (Conap) emitió un acuerdo para la recuperación forestal de las áreas protegidas, el cual establece que quienes realicen actividades dentro del Sistema Guatemalteco de Áreas Protegidas, deberán velar por su recuperación forestal y como garantía se requerirá el pago de un seguro, el cual es de Q19 mil por hectárea.

Vendedores de gas propano indicaron que el cilindro de 25 libras cuesta Q140 y tarda un mes si el consumo es moderado, además se vende más en el casco urbano que en municipios y comunidades rurales del departamento.

OPTIMIZAR USO DE RECURSOS

De acuerdo con el ambientalista Pablo Martínez, el uso de leña es beneficioso al ambiente en comparación al gas propano, porque no produce mayor dióxido de carbono.

La contraparte de esto es que la utilización de leña causa perjuicios a los bosques, porque se talan árboles, sin embargo, como medidas de mitigación las personas deben usar estufas mejoradas que ahorran hasta 3 o 4 veces el empleo de este recurso; además de crear bosques energéticos y utilizar el fuego necesario que producen ambos productos para evitar más contaminación, dijo Martínez.

El profesional explicó que el gas propano se utiliza más en el casco urbano y la radiación que emite de dióxido de carbono es de nivel 6, lo que provoca saturación del mismo en el ambiente y a raíz de esto surge la inestabilidad en la temperatura del clima en la ciudad.

COMPARATIVO DE DAÑOS

Profesionales señalan que el impacto que causan al ambiente ambos recursos que emanan calor es similar.

- Gas propano. Emite una serie de gases que no son visibles, sin embargo, contaminan el ambiente por el monóxido de carbono.
- Precios elevados. El cilindro de 35 libras cuesta alrededor de Q189, el de 100 libras entre Q540 y Q560, pero durante el año los costos son variables.
- Contaminante. El gas propano es dañino para la salud del ser humano, afecta el sistema respiratorio y puede ocasionar explosiones por fugas.
- Leña. Al ser quemada produce una cantidad de dióxido de carbono y otros gases que pueden contaminar el medioambiente.
- Bajo costo. Algunos pobladores usan leños para cocinar, se vende por tarea, la cual cuesta Q300, y si se economiza puede tardar hasta cinco meses.
- Daños. El uso de esta puede generar tala inmoderada, pérdida de flora y fauna, en cuanto a la salud es tóxico para los pulmones inhalar el humo.



LO DESTACADO

Vehículo atropella a adulto mayor

El percance ocurrió en la terminal de buses de la zona 2 ...



LO DESTACADO

Fuego causa incidente

Lidia Escobar sufrió quemaduras en el rostro y cuerpo tra...



LO DESTACADO

Jefe policial ligado a proceso

Guillermo Casildo Pérez Molina, de 40 años, mando de la P...

LO DESTACADO

Hoy declara jefe policial

LO DESTACADO

Inspeccionan recicladoras

LO DESTACADO

Alerta por primer caso de fiebre chikunguña

QUETZALTENANGO

Celebran el McDía

MIÉRCOLES DE BEBIDAS

Batido de fresa



OPINIÓN



Las recicladoras necesitan además de supervisión, apoyo
EDITORIAL / EDITORIAL



Otra Guatemala sí es posible
CECILIA MÉRIDA / RAÍCES



La selección de jueces y magistrados
MOISÉS IXCHAJCHAL / PUNTO POR PUNTO



Educación política y problemas sociales
BENJAMÍN ROBERTO LUNA / EDUQUÉMONOS



La Iglesia y la familia
JOSÉ MARÍA FERRERO MUÑOZ, S. J. / RESISTENCIA Y SUMISIÓN